
本报讯（记者 齐宏）为进一步推
动代表活动阵地用好用活，提升代表
工作质量水平，6 月 16 日，区人大常委
会召开 2022 年代表活动阵地建设推进
会。

区人大常委会主任彭烨，副主任罗
志惠及区人大常委会人事代表工委负
责人，镇街人大相关负责人参加会议。

会前，区人大常委会组织与会人员

现场参观了蔡家岗街道人大文化园、
施家梁镇狮子村、天生街道西南大学
南社区代表联系群众工作站，观摩了
代表活动阵地硬件设施、制度建设、活
动开展等情况。在随后举行的推进会
上，施家梁镇人大、金刀峡镇人大、区
人大常委会人事代表工委作了交流发
言。

彭烨强调，要充分认识加强代表活

动阵地建设的重要性和必要性，抓好
代表活动阵地建设，强化代表履职机
制，优化代表履职平台，畅通代表联系
群众渠道，是做好服务代表、发挥代表
作用的必答题。要解决好代表活动阵
地“有”和“用”的问题，不断创新工作
方式方法，推动代表活动阵地建设因
地 制 宜 ，从 形 式 、标 准 和 范 围 完 善

“有”，从如何贴近基层群众，探索建立

民意收集及回应机制完善“用”，打造
方便、快捷、高效的代表联系人民群众
载体升级版。要加强政治建设，强化各
级人大组织领导，积极发动各级人大
代表广泛参与，畅通各镇街沟通交流
渠道，严格落实基本保障，及时总结工
作经验，确保代表活动阵地建设质量，
不断丰富人民代表大会制度在基层的
生动实践。

区人大常委会召开
2022年代表活动阵地建设推进会

彭烨参加

本报讯（记者 齐宏）为加强和改进
新时代人大工作，做好区十八届人大代
表工作总结，同时为十九届人大工作开
好局、起好步，6 月 16 日，区人大常委会
召开表扬大会，表扬区十八届人大履职
优秀代表、最具影响力代表议案建议、
代表建议办理工作突出贡献单位。

区人大常委会主任彭烨，副主任胡
湧、罗志惠、雷建国、朱吉红、黄礼琴，
区人大常委会工作部门负责人，镇街
人大负责人，受表扬的履职优秀代表、
最具影响力代表议案建议提出代表和
代表建议办理工作突出贡献单位主要
负责人参加表扬大会。

据了解，区十八届人民代表大会期

间，全体区人大代表和全区各级各部
门，为加强党的民主政治建设，坚持和
完善人民代表大会制度，认真履行代
表职责，积极建言献策，扎实办理代表
议案建议，为全区经济社会发展作出
了积极贡献。

表扬会上，水土街道和润社区党委
书记、居委会主任王福建等10名区人大
代表被评为区十八届人大履职优秀代
表。他们扎根群众，倾听民声，反映民
意，提出了一批关注基层民生的好建
议，用心用情用力推动解决群众“急难
愁盼”问题，数年如一日地努力当好人
民群众的“代言人”和“贴心人”。

朝阳街道代表小组提出的《关于加

速推进北碚与绵阳文旅融合发展的议
案》等10个议案建议被评为区十八届人
大最具影响力代表议案建议。这些议案
建议围绕区委、区政府中心工作，针对
老百姓关心、关注的重点、难点问题，提
出了行之有效的工作措施，为北碚经济
社会高质量发展贡献了人大力量。

区发展改革委、区教委、区生态环
境局等 10 个部门单位被评为代表建议
办理工作突出贡献单位。这些部门单
位高度重视代表建议，尽心尽责解决
人民群众身边的突出问题，通过人大
代表建议的办结，推动北碚高质量发
展之路越走越畅，不断增强人民群众
获得感、幸福感和安全感。

会议强调，受表扬的 10 名代表，是
北碚区 200 多名依法履职代表的缩影，
他们的履职表率作用为所有代表提供
了示范，希望全区人大代表以他们为
榜样，依法履职，当好群众“代言人”；
受表扬的 10 个单位以代表议案建议落
地生效，促进了本部门工作的提质增
效，希望全区各级各部门扎实办理代
表意见建议，践行权为民所用、情为民
所系、利为民所谋；要完善服务保障，
拓展国家机关联系代表的新路径，打
造代表密切联系群众载体的升级版，
认真讲好履职故事，以人大代表完整
的参与实践，不断丰富全过程人民民
主北碚实践。

区人大常委会召开表扬大会
表扬区十八届人大履职优秀代表、最具影响力代表议案建议和代表建议办理工作突出贡献单位

2版
2022 年 6 月 21 日 星期二
责编 黄 虹 组版 王 婕奋进新征程 建功新时代奋进新征程 建功新时代

本报讯（记者 彭浩杰）6月13日至
17日，市委党校第80期市级机关处长进
修班到我区开展了为期 5 天的实岗锻
炼。6月17日，进修班召开培训交流总结
会，在碚实岗锻炼圆满收官。区委常委、
副区长魏兴贵出席会议并讲话。

会上，学员们观看了实岗锻炼回顾
短片《从这里出发》，重温在碚实岗锻炼

期间的所思所学。在随后的交流发言
中，学员们表示，在 5 天的实岗锻炼中，
进修班全班 47 名学员深入北碚改革发
展的最前沿、乡村振兴的最基层和服务
群众的第一线，通过专题报告、党史教
育、现场教学、顶岗锻炼、实地调研等方
式，扎实开展以“学、讲、进、思、促”为主
线的实岗锻炼活动，在学思践悟中增强

党性、践行宗旨，在真抓实干中苦练本
领、砥砺初心，是一次理想信念的淬炼，
是一次履职能力的淬炼，也是一次个人
修养的淬炼。

魏兴贵对进修班学员在实岗锻炼
中取得的丰硕成果表示祝贺。他指出，
进修班学员在北碚实岗锻炼期间，对北
碚乡村振兴、科技创新、民营经济高质

量发展等方面提出了许多真知灼见，为
北碚发展注入了动力、汇聚了智慧、打
开了思路、增添了信心。他希望学员们
能够情系北碚、厚爱北碚、常来北碚，多
了解北碚、多宣传北碚、多关注北碚，从
政策上、资金上、措施上多支持北碚，加
强与北碚合作，搭建市区合作平台，助
推北碚经济社会高质量发展。

市委党校第80期
市级机关处长进修班在我区实岗锻炼圆满收官

本报讯（记者 熊辉）6月16日，中国
科协“海智计划”重庆工作基地海智工作
联盟（以下简称“海智工作联盟”）成立大
会暨2022重庆海智工作推进会在我区举
行，10家新建的重庆海智工作站获得授
牌，6名海外人才受聘为重庆海智大使。

市科协党组成员、副主席谭明星、龙
晖，区委副书记徐永德，市科协秘书长冯
纲出席大会。

据了解，海智工作联盟是由重庆海智

基地发起成立的非独立法人联合组织，是
联系海外科技团体、科技工作者和在渝海
归科技工作者的桥梁和纽带，是推动我市
科技创新的重要力量。联盟成立后，将依
托中国科协“海智计划”，凝聚重庆海智工
作资源，吸引更多海外高层次人才为重庆
高质量发展作贡献，服务重庆打造具有全
国影响力的科创中心。

海智工作站是重庆海智基地的重要
组成部分，每年评审一次。此次有10家海

智工作站获得授牌，至此，全市海智工作
站总量达到52家。

“通过海智工作站，我市已累计引进
海外高层次人才500余人，与100多个海
外团体建立合作关系。”市科协相关负责
人介绍，各基地、站点围绕人才引育、产业
发展和重大项目等，整合引才渠道和创新
创业资源要素，加快引进海外人才智力，
有力推动科技开放交流合作，有效服务科
教兴市和人才强市。

据介绍，北碚作为“海智计划”的积极
参与者，目前建站数量居全市第一，已引
进优质项目110多个、优秀人才2000余人。

“接下来，我区将高度重视海智基地
的建设管理，把基地作为北碚高层次人才
工作的重要载体，融入全区人才工作大
局，建立联系服务广大海外科技工作者的
平台，架起包容共赢的科技交流桥梁，推
动地方经济社会高质量发展。”区科协相
关负责人表示。

中国科协“海智计划”
重庆工作基地海智工作联盟在碚成立

本报讯（记者 田济申）6 月 16 日，
2022“爱尚重庆”焕新消费季首届中国
（重庆）国际消费节在观音桥商圈启
幕，我区企业重庆菩璞生物科技有限公
司携数十种特色产品参展。

据介绍，本次国际消费节以“爱尚
重庆 乐购全球”为主题，旨在提振消

费，助力重庆培育建设国际消费中心城
市。整个活动将持续至6月30日，期间，
200余场国际时尚消费促进活动将全方
位、多角度展示“重庆味、国际范”消费
场景，为市民、游客带来多形式消费体
验。

我区企业重庆菩璞生物科技有限

公司以“中华味道”为主题参展，展出
以静观蜡梅为原料的蜡梅香水、香氛、
手工皂和以柳荫黄金香柳为原料的黄
金香柳香水、香囊等数十种特色产品，
并首发了“一花，一人，一城”城市印象
香水。

重庆菩璞生物科技有限公司副总

经理陈玉兰介绍：“希望通过此次参
展，进一步实现‘立足中华传统文化，
打造国际时尚品牌’的愿景。我们研发
的系列香水、香氛都是以中国本土原生
植物为灵感，采用现代科技尖端生物技
术，将植物、人文与生活、潮流创新融
合，向世界传播中华味道。”

我区企业参展首届中国（重庆）国际消费节

本报讯（记者 刘黎）6 月
16日，“发言人来了——我为群
众办实事”北碚区“打击整治养
老诈骗”新闻发布活动在区老年
大学举行，来自区委政法委、区
经济信息委、区金融发展中心、
区公安分局、重庆农村商业银行
北碚支行的 5 位“发言人”以主
题分享和现场问答的形式，就各
自领域如何防范整治养老诈骗
为群众答疑解惑。

“常见的养老诈骗主要有养
老保健骗局、养老服务骗局、以
房养老骗局、养老银行骗局及非
法集资陷阱五大类型。”在现场
提问环节，针对群众关心的养老
诈骗的主要表现形式这一问题，
区委政法委政治处主任何灵介
绍，如果群众正在遭遇养老诈
骗，可通过中央政法委在 12337
智能化举报平台开通的“养老诈
骗”举报通道进行举报，同时也
可拨打全市统一举报电话：023-
63964110和全区统一举报电话：
023-68219599。

针对群众担心的举报养老
诈骗后可能会被打击报复这一
问题，区公安分局刑侦支队综合
大队副大队长段福刚表示，如果
是内部工作人员泄露举报信息
的，将依法依纪追究相关责任。

举报人、提供线索者发现人身财
产安全可能受到侵害的，可向公
安机关申请人身及住所保护。对
举报人、提供线索者实施打击报
复的，公安机关将坚决依法严
惩，从重处罚。

老年群体该如何识别、防范
电信养老诈骗呢？重庆农商行北
碚支行副行长童思斯特别提醒，
千万不要轻信来历不明的电话
和手机短信、网络链接，一定要
保管好自己的银行卡卡号、银行
卡密码、个人身份信息等，不给
不法分子进一步布设圈套的机
会。如有疑问，多跟家人沟通，及
时向民警、银行工作人员寻求帮
助。

电信诈骗防不胜防，广大市
民朋友如果接到96110的来电，
千万不要挂断，这是全国统一的
预警劝阻专线，接到电话说明你
可能正在遭受诈骗，这种情况
下，更要耐心接听。

“这种活动形式对我们来
说很有意义，我不仅了解了新
型养老诈骗手法，还学到了不
少防范措施和反诈知识，希望
大家都加强警惕，不上当、不受
骗，拿稳‘钱袋子’，过上好日
子。”参加活动的市民胡海舰告
诉记者。

守护老人“钱袋子”
“发言人”来支招

本 报 讯（记 者 齐 宏）近
日，记者从区委党史研究室获
悉，我区启动《三线建设在北
碚》丛书编纂工作，预计2023年
12月全部完成。

据了解，三线建设从 1964
年开始，跨越三个五年计划，投
入多、规模大、动员广、行动快、
时间长，是新中国历史上浓墨
重彩的一笔，是党史国史十分
重要的内容。重庆是三线建设
地区范围内最大的中心城市，
北碚是重庆三线建设的重要战
场。三线建设的实施为北碚壮
大了经济实力，加快了城市现
代化进程，留下了宝贵的物质
财富和精神财富，极大地丰富
了北碚的历史文化内涵。做好
丛书编纂工作，对于推动党史
学习教育常态化长效化，对于
保护传承历史文脉、做好“四篇
文章”特别是“生态人文”文章，
具有重要意义。据不完全统计，
全区共有三线建设企业和科研
事业单位 40 多家，内迁三线建
设的职工、科研人员及家属近2
万人。

《三线建设在北碚》丛书将
全景式展现这些企业、人员在
北碚的故事。区委党史研究室
工作人员介绍，《三线建设在北
碚》丛书将分为“概览”“口述”

“图说”三个“部头”进行编纂，
每部各有侧重。其中“概览”是
丛书中具有总览性的一部书
籍，力求全面系统地记录三线
建设在北碚的整体历史概况和
各三线单位的历史。“口述”拟
收集、访问、选录有关北碚三线
建设建设者、见证者、经历者的
口述和回忆文章，更加真实生动
地展示参加三线建设的广大干
部工人和科研人员在恶劣艰苦
的环境中，艰苦创业、无私奉献、
团结协作、勇于创新的光荣历
史。“图说”将按照内迁、建设、生
产、生活等板块，编辑相关图片
形成专集，以文字链接图片的方
式，更加生动立体地展示三线建
设在北碚的生动历史画面。

丛书编纂工作启动后，将
按照成熟一本出一本的原则，
计划在明年12月完成编纂出版
等全部工作。

《三线建设在北碚》
丛书编纂工作启动

本报讯（记者 刘洪滔）6月
14日，我区首个婚俗文化基地——

“月亮缘”婚俗文化基地正式对外
开放。主题鲜明的传统婚俗展览
以及独具特色的园林风光，吸引
了众多市民前去观光游玩。

当天，记者在位于天府镇工
农村狮子岩社的基地内看到，不
少市民来此观看婚俗文化文艺
表演，游览传统婚俗文艺长廊，
体验抛绣球、婚礼迎亲等趣味活
动，感受婚俗文化的魅力。此外，
基地内独特的石林景观以及湖
光山色的园林美景，也吸引了不
少市民前来赏玩打卡。

据了解，“月亮缘”婚俗文化
基地占地面积约1000亩，核心区
域约400亩，主要以乡村休闲观
光为纽带，以传统婚俗文化展示
为主题。基地内有神斧门、月老
洞、藏弓洞、情缘小石林、琴瑟
坊、映月潭、三生池、长情瀑布等
景点，是近年来天府镇重点打造
的乡村振兴产业项目之一，同时
也是我区因地制宜发展乡村旅
游，实现农文旅融合发展的成果
体现。下一步，“月亮缘”婚俗文
化基地将加强绿化景观打造等
工作，不断完善服务功能，提升
游客满意度。

我区首个
婚俗文化基地正式开放

▲革林遗失残疾证，证件号码：51021519620519003243，声明
作废。

▲陈禹国遗失残疾证，证件号码：51021519580518481143，声
明作废。

▲唐大焱遗失残疾证，证件号码：50011019840725081444，声
明作废

遗失启事

新闻链接：

本报讯（记者 胡毓恒）6月16日，中
共北碚区委召开2022年第一次调研协商
座谈会。区委副书记徐永德出席会议并讲
话。

区人大常委会原副主任、区社会主义
学院院长周俐利，副区长杨辉，区政协副
主席董江民，各民主党派区（工）委会、区
工商联、区新专联及区级相关部门负责人
参加会议。

会议书面学习了习近平总书记在《求
是》杂志发表的重要文章《加快建设科技

强国，实现高水平科技自立自强》。区政协
副主席、民革区委会主委赵玉芳，民盟区
委会副主委吴文渊，区人大常委会副主
任、民建区委会主委黄礼琴，区政协副主
席、农工党区委会主委张奕，致公党区委
会副主委胡琳，区政协副主席、九三学社
区委会主委曹健，民进区工委主委刘贤
宁，区工商联秘书长明姝，区新专联会长
杨琳围绕“高标准建设高端创新平台”进
行协商发言。

在认真听取大家发言后，徐永德说，

大家的调研情况掌握系统、问题分析透
彻、建议务实管用，既是落实区委“四篇文
章”中科技创新大文章的具体举措，体现
出对中共北碚区委、区政府工作的全力支
持；又是推动北碚高质量发展的良策真
言，体现出统一战线围绕中心服务大局的
责任感使命感。区委区政府将认真研究、
积极吸纳、抓好落实，切实把大家的智慧
转化为推动北碚高质量发展的成果。

徐永德强调，区各民主党派要落实好
习近平总书记对参政党提出的“四新”“三

好”要求，切实提升“五种能力”，打造一支
“政治坚定、组织坚实、履职有力、作风优
良、制度健全”的优秀参政党地方组织队
伍。要重点聚焦西部（重庆）科学城北碚园
区建设、两江新区北碚板块高质量发展、
培育科技创新力量、激发人才创新活力、
完善科技创新体制机制等重点课题，多为
区委区政府出实招、绝招，真正把北碚科
技创新的先发优势、区委区政府的政策优
势、统一战线的智力优势结合起来，为北
碚创新驱动高质量发展贡献统战力量。

区委召开2022年第一次调研协商座谈会


